
Anfrage 

der Abgeordneten Mario Lindner, Genossinnen und Genossen, 
an die Bundesministerin für Justiz 

betreffend Aus- und Fortbildungen für Kabinettsmitarbeiter*innen 

Die Zusammensetzung und Anzahl der Mitarbeiter*innen in Kabinetten der Mitglieder 
der Bundesregierung sorgte in den letzten Jahren immer wieder für mediale 
Diskussionen. Kritisiert wurde dabei vielfach eine Aufstockung von Mitarbeiter*innen 
im Bereich von Kommunikations- und Pressearbeit zulasten der inhaltlichen Expertise 
für den jeweiligen Fachbereich. Klar ist vor diesem Hintergrund, dass die Transparenz 
bezüglich der Tätigkeiten der einzelnen Kabinettsmitarbeiter*innen auch für das 
öffentliche Vertrauen in die Arbeit der Bundesregierung von zentraler Bedeutung ist. 

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende 

Anfrage: 

1. Wurden seit Beginn dieser Gesetzgebungsperiode durch Ihr Ressort Angebote 
für Aus- und Fortbildungen für Mitarbeiter*innen Ihres Kabinetts, sowie 
Mitarbeiter*innen mit entsprechender Dienstzuteilung für Projektarbeit 
angeboten? 

a. Wenn ja, welche? 

b. Wenn ja, wie viele Teilnehmer*innen nahmen an welcher Aus- und 
Fortbildung teil? 

c. Wenn ja, welche Kosten vielen dafür an? Bitte um detaillierte Auflistung. 

2. Wurden seit Beginn dieser Gesetzgebungsperiode durch Ihr Ressort externe 
Aus- oder Fortbildungen für Mitarbeiter*innen Ihres Kabinetts, sowie 
Mitarbeiter*innen mit entsprechender Dienstzuteilung für Projektarbeit in 
Anspruch genommen? 

a. Wenn ja, welche? 

b. Wenn ja, wie viele Teilnehmer*innen nahmen an welcher Aus- und 
Fortbildung teil? 

c. Wenn ja, welche Kosten vielen dafür an? Bitte um detaillier,:te Auflistung. 
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